
Corregedoria prende 14 patrulheiros
rodoviários na Operação Força e Honra

ESQUEMA FACILITAVA A ENTRADA DE CONTRABANDO NA REGIÃO

A Corregedoria-Geral da PM, o Batalhão de Polícia Rodoviária e o Gaeco cumpriram 15 mandados de prisão preventiva, 54 de busca 
e apreensão e 27 de medidas cautelares de suspensão do exercício da função em 18 cidades, prendendo 14 patrulheiros rodoviários 
denunciados por concussão, corrupção passiva, peculato, falsidade ideológica, lavagem de dinheiro e receptação. A organização 
criminosa também se apropriava de mercadorias contrabandeados na falta do pagamento da propina. l 7
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Mais doses

PR vai receber
235,5 mil

vacinas contra
a covid-19

l 5

GILSON ABREU/AEN

12ª RS receberá
câmara para

refrigeração de 
medicamentos

l 4

Confronto
contra a PM
termina com
dois mortos

l 8

Campeonato
de Kickboxing
trará atletas de 
12 países ao PR

l 10

R$ 15 milhões
Com a apreensão de 425 quilos de crack no início da 
noite de ontem, a Polícia Militar acredita que tenha 

dado um golpe no tráfico de drogas com prejuízo 
de R$ 15 milhões. A ação aconteceu depois que 

denúncias anônimas levaram uma equipe até uma 
propriedade rural entre os distritos de Carboneira 
e Serra dos Dourados. Lá, foram encontrados dois 

homens que faziam a guarda dos tabletes de crack. A 
dupla foi presa em flagrante.
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Canto da Sereia
Ação da Polícia 
Civil de Umuarama 
deteve suspeito de 
envolvimento em 
homicídio praticado 
no Distrito de 
Lovat. Três armas e 
telefones celulares 
foram apreendidos 
no cumprimento de 
quatro mandados de 
busca ontem pela 
manhã. l 6
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

13/6 a 13/7 0,5000 0,2019 0,0000
14/6 a 14/7 0,5000 0,2019 0,0000
15/6 a 15/7 0,5000 0,2019 0,0000
16/6 a 16/7 0,5000 0,2019 0,0000
17/6 a 17/7 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,82% 27,67 
Vale ON -0,54% 115,12 
ItauUnibanco PN +0,13% 29,91 
Bradesco PN +0,44% 25,30 
Usiminas PNA -3,46% 19,79 
Braskem PNA +4,62% 62,56

IBOVESPA: +0,19% 128.406 pontos

Iene 110,05
Libra est. 0,72
Euro 0,85
Peso arg. 96,16

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,9% 5,0830 5,0840 +2,2%

PTAX  (BC) -1,7% 5,0874 5,0880 +1,7%

PARALELO -1,7% 4,9400 5,3600 +2,1%

TURISMO -1,7% 4,9400 5,3400 +2,1%

EURO -1,6% 6,0159 6,0171 +1,5%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 14/07

Iene R$ 0,0463
Libra est. R$ 7,05
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.341,02 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 14/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.467,75 29,75 -0,3%
FARELO jul/21 366,60 11,50 -2,0%
MILHO jul/21 683,00 6,00 3,6%
TRIGO jul/21 645,00 16,25 -4,4%

SOJA 152,23 1,1% -0,8% 151,00
MILHO 87,73 0,7% 4,4% 90,00
TRIGO 81,86 1,1% -0,5% 82,00
BOI GORDO 308,94 -0,1% 2,1% 310,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 14/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 14/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 14/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 162,00 3,2% 2,2%
SOJA Paranaguá 169,00 7,0% 2,4%
MILHO Cascavel 95,00 3,3% 4,4%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Quinta

20 15

Quarta

25 16 17 12

QuintaSexta

ChuvaNublado Nublado

h
h

h
h

h
h

16
h

30h

Crescente
17/7 - 07h11

Minguante
31/07 - 10h18

Nova
09/07- 22h17

Cheia
23/07 - 23h37

Nublado

PREVISÃO DO TEMPO

MÊS DA SORTE: SETEMBRO

Loterias
concurso: 2390Megasena

02 03 05 06 07 09 10 11 
14 15 16 17 18 20 21

Lotofácil concurso:2281

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 480

07 18 31 35 36 50

concurso: 2247

concurso: 1662

05 07 27 35 36 47

concurso: 5579
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NO
SS

O
S 

RE
SU

LT
AD

O
S 

SÃ
O

 IN
FO

RM
AT

IV
O

S 
E 

NÃ
O

 S
UB

ST
IT

UE
M

 O
S 

RE
SU

LT
AD

O
S 

O
FI

CI
AI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

02 01 07 07 01 08 02

Super Sete concurso: 117C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2195

06 18 19 23 31 40 51 53 54 64 
69 74 79 84 88 92 95 96 97 99

Lotomania

74.734
23.927
07.535
97.841
40.481

05 09 24 36 40 42 76
ATLÉTICO/GO

05 31 33 46 55

03 06 10 17 20 28 31

concurso: 5605

09 13 20 22 32 56

Contrato da Covaxin previa entrega das 
doses da vacina antes do aval da Anvisa

LORENZONI disse ontem (quarta-feira, 14) aos deputados que a “situação comercial” [da Covaxin] só se ‘materializa-
ria’ com a licença de importação

Onyx Lorenzoni disse ontem 
(quarta-feira, 14) aos deputados 
que a “situação comercial” [da 
Covaxin] só se ‘materializaria’ 
com a licença de importação, 
segundo ele definida pela Anvisa. 
“E quando é que se materializa 
a situação comercial? Ela se 
materializa apenas quando se 
emite a licença de importação. 

E a licença de importação, ela 
só consegue avançar quando 
ela é definida por um outro 
órgão, chamado Anvisa”, 
disse Lorenzoni à Comissão de 
Fiscalização da Câmara.

O contrato assinado entre 
Ministério da Saúde e Bharat 
Biotech prevê explicitamente 
que as entregas poderiam ser 

Aprovação da Anvisa
O contrato foi assinado em 25 de fevereiro, ainda na administra-

ção de Eduardo Pazuello, e quase um mês antes de o governo 
assinar contratos com a Pfizer e a Janssen. A primeira reunião da 
diretoria da Anvisa avaliando o pedido de importação da Covaxin 
foi realizada em 31 de março. O pedido foi reprovado por 5 votos 
a 0. Em 4 de junho, em uma segunda reunião, a Anvisa aprovou o 

pedido, com várias condicionantes.

feitas antes da aprovação da 
Anvisa – a Covaxin só não pode-
ria ser aplicada, nem o governo 
pagaria antecipadamente.

“No caso de entregas efetua-
das antes da aprovação integral 
pela Anvisa, para uso emergen-
cial e temporário e/ou registro 
definitivo, o prazo de que trata 
o subitem anterior somente 
será iniciado após, cumulativa-
mente, serem efetivadas tanto 
a aprovação em questão, em 
qualquer modalidade, quanto 
a entrega do objeto a ser pago”, 
diz uma das cláusulas do con-
trato, que está publicamente 
disponível no site do ministério.
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Dores abdominais
levam presidente
ao internamento

BOLSONARO demonstrou incômodo pela primeira vez no último dia 5, quando disse 
que estava falando pouco por ter feito dois implantes dentários no sábado anterior

Fim dos salários se aplicará a
todos os servidores públicos

Deputados federais estão 
celebrando a aprovação da 
proposta que acaba com 
o pagamento de supersa-
lários no serviço público 
(PL 6726/16). Aprovado no 
plenário da Câmara dos 
Deputados, o texto tem como 
objetivo impor o respeito ao 
teto constitucional.

A proposta teve a unani-
midade entre os partidos. 
O relator, deputado Rubens 
Bueno (Cidadania-PR), disse 
que há negociações para 
que as alterações feitas pela 
Câmara sejam aprovadas no 
Senado. “Vamos aguardar que 
o Senado Federal possa, con-
forme já combinamos com a 
relatora, senadora Kátia Abreu, 
ratificá-lo e escrever esse novo 

O RELATOR, deputado Rubens Bueno, 
disse que há negociações para que as 
alterações feitas pela Câmara sejam 
aprovadas no Senado

momento para o Brasil”, disse.
O teto constitucional, 

segundo ele, carece de regu-
lamentação há muitos anos. 
“A partir de agora, este pro-
jeto regulamenta para todo 
o serviço público brasileiro, 
para todos os entes federados, 
para todos os poderes cons-
tituídos, a começar do pre-
sidente da República. Estão 
aqui elencados, um a um, até 
a figura do servidor público 
que receba o menor salário. 
Todos eles estão neste pro-
jeto”, afirmou Rubens Bueno.

As regras se aplicam aos 
agentes públicos de todas as 
esferas de governo (federal, 
estadual, distrital e munici-
pal) e a todas as esferas de 
Poder (Executivo, Legislativo 

e Judiciário), incluindo-se 
Ministério Público, Defensoria 
Pública, contratados tempo-
rários, empregados e dirigen-
tes de empresas públicas que 
recebem recursos dos gover-
nos (dependentes) para pagar 
salários e custeio, militares e 
policiais militares, aposenta-
dos e pensionistas.

Na madrugada de ontem 
(quarta-feira, 14), o presidente 
Jair Bolsonaro deu entrada no 
Hospital das Forças Armadas 
(HFA), em Brasília, após sentir 
dores abdominais. Segundo 
auxiliares, o presidente passou 
por exames e estava bem até 
o início da noite de ontem. Há 
dez dias, Bolsonaro vinha recla-
mando de soluço persistente.

Em nota oficial, o Palácio 
do Planalto informou que o 
presidente Bolsonaro, por 
orientação de sua equipe 
médica, deu entrada no HFA 
para a realização de exames 
com o objetivo de investigar a 
causa dos soluços.

“Por orientação médica, o 
presidente ficará sob obser-
vação, no período de 24 a 48 
horas, não necessariamente 
no hospital. Ele está animado 
e passa bem”, diz a nota.

Bolsonaro demonstrou 
incômodo pela primeira vez 
no último dia 5, quando, em 
sua tradicional conversa com 
apoiadores no Palácio da 
Alvorada, disse que estava 
falando pouco por ter feito 
dois implantes dentários no 

sábado anterior. Dias depois, 
durante entrevista, explicou 
que estava com soluço e afir-
mou que acreditava que a 
causa eram remédios: “Estou 
com soluço há cinco dias. Fiz 
uma cirurgia para implante 
dentário no sábado. Talvez 
em função dos remédios que 
eu estou tomando, estou 24 
horas por dia com soluço”.

A situação se repetiu na 
quinta-feira, durante transmis-
são ao vivo em redes sociais, 
quando o presidente pediu 
desculpas e disse que talvez 
não conseguisse se “expressar 
adequadamente”.

O soluço virou até pauta 

da reunião de Bolsonaro 
c o m  o  p r e s i d e n t e  d o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Luiz Fux, na segunda-
-feira. Fux, de acordo com 
um interlocutor, sugeriu um 
remédio para Bolsonaro.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) comunicou que foi cance-
lada a reunião entre os presi-
dentes dos poderes Judiciário, 
Executivo e Legislativo que 
aconteceria ontem, às 11h. A 
reunião do comitê de coorde-
nação de combate à pande-
mia, que estava marcada para 
as 8 horas, também foi cance-
lada, informou a presidência 
do Senado Federal.
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O ex-juiz federal Sergio Moro, que se mudou para os 
Estados Unidos depois que deixou o cargo de ministro 
da Justiça e da Segurança Pública, retornou ao Brasil 
e passará alguns dias em Brasília e em Curitiba, onde 
deve resolver pendências pessoais e aproveitará para 

intensificar conversas políticas. Na capital federal, havia 
um almoço combinado com Renata Abreu, presidente 
nacional do Podemos, mas a deputada federal ainda 
não confirmou a se o encontro ocorreu. Moro pediu 

discrição nas agendas que tem marcado. Em Curitiba, 
o ex-juiz da Lava Jato se encontrará amanhã (sexta-

feira, 16) com Alvaro Dias, líder do Podemos no Senado 
Federal. Na sexta-feira passada (9), em live com o 

senador Lasier Martins (Podemos-RS), Alvaro afirmou 
que Moro prometeu informar ao partido entre outubro 

e novembro, se vai ou não se candidatar.

No Paraná

Mala cheia
A Polícia Federal apreendeu uma mala com dinheiro 
durante a Operação Mapinguari, que apura o 
vazamento de informações da própria corporação 
no Pará. O principal alvo foi Everaldo Jorge Martins 
Eguchi, conhecido como Delegado Federal Eguchi, 
que disputou a prefeitura de Belém nas últimas 
eleições. Ele é membro do Patriota, partido ao qual 
o presidente da República deve se filiar.

Surpresa
O vice-presidente 
Hamilton Mourão 
(PRTB) disse não ter 
sido consultado sobre a 
mudança na divulgação 
de dados sobre 
queimadas e incêndios 
em florestas brasileiras. 
A atribuição do Inpe 
foi transferida para o 
Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), 
ligado ao Ministério 
da Agricultura. “Tomei 
conhecimento disso 
agora há pouco. 
Estou aguardando pra 
esclarecer essa situação, 
porque essa questão é 
acompanhada pelo grupo 
gestor junto ao Censipam, 
utilizando dados do Inpe”. 
Mourão é presidente 
do Conselho Nacional 
da Amazônia Legal. “Fui 
surpreendido. Quando eu 
tiver maiores detalhes, 
aviso”, acrescentou.

Pacheco em 2022
O presidente nacional 
do PSD, Gilberto 
Kassab, confirmou 
que o presidente do 
Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG) 
é a opção do partido 
para uma candidatura à 
presidência da República 
em 2022. O dirigente 
do PSD disse que 
aguarda a desfiliação do 
presidente do Congresso 
do Democratas (DEM). 
“Foi formulado o convite 
para que ele seja o nosso 
candidato a presidente. 
Ele ainda não respondeu, 
mas entendo que ele 
vai se desfilar e será o 
nosso candidato”, disse. 
O ex-prefeito de São 
Paulo, disse ainda que 
o objetivo do partido 
ao lançar o nome de 
Pacheco é evitar a 
polarização entre Jair 
Bolsonaro e Lula.
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Talk Show da Aciu aborda
empreendedorismo digital

O projeto Inovação & 
Negócios, realizado em parce-
ria pelo Sebrae e Associação 
Comercial, Industrial e Agrícola 
(Aciu), desenvolveu uma 
intensa agenda em julho. 

A  p a l e s t r a  g r a t u i t a 
‘Tendências para os Próximos 
Anos/NRF’, com Lucas Hahn, 
coordenador estadual de 
Mercado e Varejo do Sebrae, 
abriu a programação na 
noite da terça-feira (13). Hoje 
(quinta-feira, 15), às 19h30, 
destaque para o talk show 
‘Por Onde Começar para ter 
um Negócio de Sucesso na 
Internet?’, com Naylla Legnani 
( N o l i ta  S t o r e ) ,  D a n i e l a 
Fantim (influencer digital) 
e Gisele Reis (especialista 
em negócios digitais).

“Começamos com uma 
palestra ministrada por um 
especialista em tendências 
mundiais sobre o cenário da 
economia digital, principal-
mente varejo. Falamos sobre 
a importância da coopera-
ção e também do conheci-
mento necessário às equipes 
de colaboradores e empresá-
rios, líderes. Se não tivermos 
pessoas bem informadas não 
teremos negócios transforma-
dos”, explica a consultora Jane 
Queiroz, do Sebrae.

“O talk show será uma 
conversa certamente das 
mais interessantes,  com 
informações preciosas e 
interação. Reunirá uma espe-
cialista, Gisele Reis, consul-
tora de negócios digitais, 

estudiosa do assunto, a 
influencer Daniele Fantim, 
que tem um negócio digital 
e a todo momento se rela-
ciona com clientes, ajudando 
empresas a se posicionarem 
melhor na internet, e o case 
de sucesso da Nolita Store, 
de Laylla Legnani”, ressalta.

Será aberto espaço para 
indagações na roda de con-
versa. “A participação de 
empresários e colabora-
dores é muito importante. 
Principalmente para ampliar 
os conhecimentos sobre um 
tema tão presente. É assim 
que muitos podem chegar a 
diferenciais, transformando 
e inovando os negócios”, 
avalia o presidente da Aciu, 
Orlando Luiz Santos.

12ª Regional receberá 
câmara de refrigeração 
para medicamentos

O EQUIPAMENTO destinado à Regional de Saúde que tem sede em Umuarama chegará 
até agosto

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) adquiriu 31 
novas câmaras de refrigera-
ção para armazenamento de 
medicamentos entre 2ºC e 8°C 
do Componente Especializado 
da Assistência Farmacêutica 
(CEAF). São mais de 70 apre-
sentações de medicamentos 
que precisam ser mantidos sob 
refrigeração nas farmácias das 
Regionais de Saúde para forne-
cimento aos usuários.

A 12ª Regional de Saúde 
que tem sede em Umuarama 
e tem área jurisdicional que 
compreende 22 municípios, foi 
uma das contempladas.

Os novos refrigeradores 
têm a capacidade de 1.000 
litros e foram obtidos com 
recursos junto ao Ministério da 
Saúde. O valor total da aquisi-
ção foi de cerca de R$ 464 mil.

Segundo o secretário 
estadual da Saúde, Beto 
Preto, a melhoria é funda-
mental para o armazena-
mento adequado e conser-
vação dos medicamentos.

“Com o aumento no 

número de usuários e a incor-
poração de novos medicamen-
tos, a ampliação da capaci-
dade de armazenamento se faz 
necessária. Além disso, esta-
mos substituindo equipamen-
tos de modelo mais antigo”, 
diz ele. “É muito importante 
garantir ao cidadão que o 
medicamento que ele neces-
sita seja armazenado de forma 
adequada e mantido dentro 
dos critérios estabelecidos 

pelos fabricantes”, explicou.
Os equipamentos já foram 

entregues nas Regionais 
de Saúde de Irati, União da 
Vitória, Francisco Beltrão, 
Cascavel e Toledo (20ª).

A s  r e g i o n a i s  d e 
Guarapuava, Foz do Iguaçu, 
U m u a ra m a ,  Pa ra n a v a í , 
Maringá, Cornélio Procópio, 
Jacarezinho e Telêmaco Borba 
vão receber os refrigeradores 
até o dia 9 de agosto.
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Regras flexibilizadas
Foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
a PEC (Proposta de Emenda 
Constitucional) que fle-
xibiliza as regras para a 
concessão de serviços de 
transporte ferroviário e 
aquaviário intermunicipais. 
Segundo o Executivo, o obje-
tivo é facilitar a concessão 
da Ferroeste, mas a oposi-
ção e deputados da base 
governista afirmam que as 
mudanças também afetariam 
a concessão de outros servi-
ços públicos, como pedágio, 
saneamento, transporte 
rodoviário entre outros.

In memoriam
Pedro Wosgrau Filho, ex-pre-
feito de Ponta Grossa, nos 
Campos Gerais do Paraná, 
morreu por complicações 
da covid-19, no fim da tarde 
de terça-feira (13). Wosgrau 
foi o único prefeito até hoje 
que teve três mandatos em 
Ponta Grossa: de 1989 a 
1992 e de 2005 a 2012, 
quando foi reeleito. Ele 
tinha 73 anos e estava 
internado desde 6 de junho 
em um hospital da cidade.

Períodos de 
congressos
O Diretório Nacional do PSB 
aprovou, por unanimidade, 
os períodos para a realização 
dos congressos municipais, 
estaduais e nacional. Pela 
resolução, os congressos 
municipais deverão aconte-
cer entre 25 de agosto de 
2021 e 20 de fevereiro de 
2022, e os estaduais, entre 
30 de setembro de 2021 
e 30 de março de 2022. 
Já o Congresso Nacional 
está marcado para abril de 
2022, em Brasília.

Matriz energética
O deputado federal Ricardo 
Barros (PP) apresentou o 
projeto de lei que institui um 
programa federal para incen-
tivar a pesquisa, a produção 
e o consumo dos biocom-
bustíveis avançados no Bra-
sil. “A medida representa 
expressiva contribuição para 
a diversificação da matriz 
energética nacional e para a 
preservação ambiental e o 
desenvolvimento sustentá-
vel”, disse Barros.

Eletrobrás
O Podemos protocolou uma 
ADI (Ação Direta de Incons-
titucionalidade) no STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
para derrubar a lei que trata 
da privatização da Eletro-
brás. “Entendemos ser 
importante privatizar algu-
mas estatais. Contudo, se 
aprovou no Congresso uma 
espécie de cambalacho, 
estabelecendo benefícios 
localizados e privilégios, 
muito longe de atenderem 
ao interesse público”, disse 
o senador Alvaro Dias.

Turismo 
O trade turístico nacional 
está otimista com o avanço 
da vacinação e a queda da 
taxa de infecção do corona-
vírus em muitos estados. 
Hotéis, agências, operado-
ras e restaurantes se prepa-
ram para uma procura maior 
de turistas agora em julho. 
O economista José Pio 
Martins afirma que a expec-
tativa é de que a retomada 
das atividades econômicas 
aconteça em um ritmo mais 
acelerado a partir do mês 
de agosto. 

À presidência 
O presidente nacional do 
PSD, Gilberto Kassab, con-
firmou que o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), é a opção do 
partido para uma candida-
tura à Presidência da Repú-
blica em 2022. “Foi formu-
lado o convite para que ele 
seja o nosso candidato a 
presidente. Ele ainda não 
respondeu, mas entendo 
que ele vai se desfiliar e 
será o nosso candidato”, 
disse Kassab em entre-
vista ao UOL.

GERALDO BUBNIAK
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Saúde divulga 3.507 novos 
casos de covid e 196 óbitos

A Secretaria de Estado da 
Saúde divulgou ontem (quar-
ta-feira, 14) mais 3.507 casos 
e 196 mortes pela covid-19 
no Paraná. Os números são 
referentes aos meses ou 
semanas anteriores e não 
representam a notificação 
das últimas 24 horas.

Os dados acumulados do 
monitoramento da doença 
mostram que o Estado soma 
1.327.352 casos e 32.975 
óbitos. Os casos confirma-
dos divulgados nesta data 

são de janeiro (5), fevereiro 
(26), março (344), abril (54), 
maio (161), junho (391) e 
julho (2.526) de 2021.

D e  a c o r d o  c o m  o 
informe, há 1.655 pacien-
tes com diagnóstico con-
firmado de covid-19 inter-
nados. São 1.310 em leitos 
SUS (721 em UTIs e 589 em 
enfermarias) e 345 em leitos 
da rede particular (179 em 
UTIs e 166 em enfermarias).

Há outros 1.992 pacientes 
internados, 902 em leitos de 

UTI e 1.090 em enfermarias, 
que aguardam resultados de 
exames. Eles estão nas redes 
pública e particular e são con-
siderados casos suspeitos de 
infecção pelo Sars-CoV-2.

ÓBITOS
A Secretaria da Saúde 

informa a morte de mais 196 
pacientes. São 98 mulheres e 
98 homens, com idades que 
variam de 21 a 99 anos. Os 
óbitos ocorreram de 22 de 
março a 14 de julho de 2021.

Paraná vai receber
mais 235,5 mil vacinas 
do Ministério da Saúde

IMUNIZANTE COVISHIELD, produzido pela Fiocruz/AstraZeneca/Oxford, dará 
continuidade à vacinação da população geral com a primeira dose

O Ministério da Saúde con-
firmou na tarde de ontem 
(quarta-feira, 14) que o Paraná 
vai receber nos próximos dias 
mais 235.500 vacinas contra 
a covid-19. O lote é formado 
exclusivamente pelo imuni-
zante Covishield, produzido 
pela Fiocruz/AstraZeneca/
Oxford e dará continuidade à 
vacinação da população geral 
com a primeira dose (D1). O 
governo federal ainda não con-
firmou a data da distribuição.

O conjunto é composto 
por 166.951 doses para adul-
tos com mais de 18 anos e 
45 mil doses exclusivas para 
moradores de quatro cida-
des da região de fronteira 
com Paraguai e Argentina 
– Foz do Iguaçu, Guaíra, 
Santo Antônio do Sudoeste e 
Barracão. O restante é sepa-
rado para a reserva técnica.

A expectativa da Secretaria 
de Estado de Saúde é que o 
lote da fronteira seja comple-
mentado com mais 45 mil vaci-
nas nos próximos dias, totali-
zando as 90 mil anunciadas.

Assim que chegarem ao 
Estado, os imunizantes serão 
recebidos e separados pelo 
Centro de Medicamentos 
do Paraná (Cemepar), em 
Curitiba, para serem distribuí-
dos rapidamente entre as 22 
Regionais de Saúde.

A t é  o  m o m e n t o ,  o 
Ministério da Saúde já entre-
gou ao Estado cerca de 8,3 

Vacinômetro
De acordo com o Vacinômetro do Sistema Único de Saúde (SUS), 

foram aplicadas 4.972.289 primeiras doses e 1.671.356 pessoas já 
estão completamente imunizadas com a segunda ou com a dose 

única. Esta última remessa do Ministério conta com um montante 
de 4.006.500 doses para os estados, todas da AstraZeneca/Focruz. 
A pasta entregou, em todo o País, 147.335.318 doses, sendo que 
110 milhões de pessoas já receberam pelo menos uma primeira 

dose do imunizante.

Calendário
Segundo levantamento da Secretaria da Saúde, três em cada 

quatro cidades paranaenses já estão vacinando a população da 
faixa dos 40 anos contra a Covid-19. O calendário de vacinação 

estima que as pessoas com essa idade devem receber pelo menos 
a primeira dose ou a dose única até 18 de julho. O restante da 

população adulta será imunizada até o final de setembro. Além das 
novas vacinas, o Ministério da Saúde vai encaminhar mais 38.700 

seringas de 1 ml, 38.700 agulhas 22 g e 245.200 seringas de 3 ml já 
com agulha própria ao Paraná.

milhões de imunizantes, 
sendo que 6.643.645 doses 
já  foram apl icadas nos 

paranaenses – outra parte 
está reservada para a segunda 
dose dos grupos já iniciados.
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Que se virem
A Câmara de Vereadores do Recife desdenha da falta de 
condições para realização de matrículas on-line da rede 

municipal de ensino por crianças e adolescentes que não 
têm computador ou aparelho de celular. É que os vereado-
res estão licitando, com dinheiro público, claro, a compra 

de smartphones de última geração para os 39 edis.

ESPLANADEIRA
# Startup Pegaki lança podcast PUDO Brasil com entrevis-
tas semanais no Spotify. # VIVO amplia cobertura de rede 
de fibra ótica para mais 10 cidades do Brasil. # Espetáculo 

“Pretas Por Ter”,  encenado pela Cia Baiana de Risos, 
acontece dia 17, pelo canal do Youtube Ronaldo Damas 

Produções. # Prêmio Marco Maciel está com inscrições 
abertas até dia 31. # BMJ Academy lança curso de atua-
lização nos processos legislativos. # DHL Supply Chain 

apoia centros de tratamento contra covid-19 em São Paulo. 
# Petrobras Conexões para Inovação, em parceria com 

PUC-Rio, está com inscrições abertas até dia 30. # Morreu 
vítima de covid-19 o renomado jornalista Hélio Fraga. 

# Inauguração da Biblioteca São Tomás Aquino, em 
Brasília, acontece amanhã, pelo @biblioteca_sta.

Reforço no caixa
Avança também no Distrito 
Federal a implementação 
da sua própria loteria ins-
tantânea. O GDF faz con-
sultas públicas enquanto 
prepara o edital.

Testamentos 
A pandemia mexeu muito 
com o planejamento 
sucessório. No 15º Ofí-
cio de Notas da capital, 
maior car tório de notas do 
Estado do Rio de Janeiro, 
o número de testamentos 
registrados no primeiro 
semestre deste ano 
aumentou 64% em relação 
ao de 2020. 

Precavidos
“Até pessoas mais jovens 
têm nos procurado com 
o objetivo de garantir o 
futuro dos que amam”, diz 
Michelle Novaes, substituta 
legal do cartório.

Abandonados
Por falar no Recife, uma 
cidade histórica, é vexa-
minoso o cenário para 
turistas e até a população 
o que veem nas ruas do 
centro antigo. Moradores 
de rua dormindo em fila 
nas calçadas, e até dentro 
de estações de ônibus, por 
causa do frio.

MERCADO
Num clique
Criada há pouco mais 
de um ano, a Banlek já 
tem 11 mil clientes e é 
considerada a Uber dos 

fotógrafos, com fatura-
mento de quase R$ 1 
milhão. A plataforma 
disponibiliza fotógrafos em 
poucos minutos, cadas-
trados no Rio de Janeiro, 
São Paulo, Ceará e Santa 
Catarina, em sua maioria 
cobrindo desportos 
ao ar livre.  

Num clique 2
O plano é expandir para 
outros setores - o próximo 
será o imobiliário - sobre-
tudo onde lazer e turismo 
são fortes. Para os investi-
dores, o avanço da vacina-
ção contra a covid-19 tem 
injetado ânimo no mercado 
e vai aumentar exponencial-
mente a demanda. 

Ainda os Jogos
As nações que mais 
apoiam que os Jogos 
Olímpicos aconteçam são 
a Turquia (71%), Arábia 
Saudita (66%) e Rússia 
(61%). Por outro lado, 
Coreia do Sul (14%) e a 
Argentina (31%) apresen-
tam os menores percen-
tuais de supor te à realiza-
ção do evento espor tivo. 
Dados são da pesquisa 
global Ipsos.

Má surpresa
Uma grande e má surpresa 
dessa pesquisa internacio-
nal foi a sondagem feita 
entre os japoneses, anfi-
triões dos Jogos este ano. 
Apenas 22% concordam 
com a realização da Olim-
píada este ano, em meio à 
pandemia da covid-19.

Paraná acelera etapas 
para consolidar 
a Nova Ferroeste

Cascavel - O GT Ferrovias 
cumpre uma extensa agenda 
de compromissos que vence 
etapas determinantes para 
transformar o Paraná em um 
dos maiores e mais importantes 
corredores ferroviários do Bra-
sil. Uma das visitas mais recen-
tes de integrantes do Grupo de 
Trabalhos foi ao presidente da 
Coopavel Cooperativa Agroin-
dustrial, Dilvo Grolli. Participa-
ram do encontro o presidente da 
Ferroeste, André Gonçalves, e o 
coordenador do Plano Estadual 
Ferroviário Luiz Fagundes.

Com 1.285 quilômetros 
de extensão, ligando o Porto 
de Paranaguá a Maracaju, 
no Mato Grosso do Sul, e ao 
Paraguai, a Nova Ferroeste/
Corredor de Exportações Fer-
roviários vai criar uma estru-
tura que fará do Paraná o 
hub logístico da América do 
Sul. “O oeste e o Estado têm 
muito a ganhar com esse pro-
jeto. Por isso, todos os esfor-
ços e o vencimento de cada 
uma das etapas contam e 
muito para a consolidação de 
um projeto transformador”, 
segundo Dilvo Grolli.

O presidente da Coopavel 
sempre defendeu a estrutu-
ração de um modal de trans-
portes que pudesse, além 
de agilidade, reduzir custos 
ao setor produtivo. “E essa é 
uma das respostas que esse 
grande projeto trará. A Nova 
Ferroeste terá impacto econô-
mico significativo na economia 
não apenas do Paraná, mas do 
País com diminuição de cerca 
de 28% do Custo Brasil, tor-
nando nossos produtos ainda 
mais competitivos no mundo”, 
afirma Luiz Fagundes.

A previsão de investimen-
tos na nova ferrovia, com cons-
trução de ramais em direção 
ao Mato Grosso do Sul e a Foz 
do Iguaçu e com a superação 
de obstáculos estruturais em 
regiões de serra no Centro-Sul 
e Litoral, é de R$ 25 bilhões. 
Depois de iniciadas, as obras 
deverão consumir nove anos 
ininterruptos de trabalho para 
ficar prontos. “Com uma ferro-
via devidamente estruturada 
e planejada, então teremos 
acesso às riquezas, além do 
Oeste, de outras regiões de 
grande produção primária”, 
segundo Dilvo. “O potencial 
é enorme e a ferrovia impres-
cindível para dar suporte a 

projeções bastante animadoras”.

AVANÇOS
O GT Ferrovias cumpre 

agenda de contatos que levam 
informações cruciais para 
avanços no processo da Nova 
Ferroeste. São encontros com 
líderes políticos, empresariais 
e do agronegócio, conversas 
com secretários de Estado e 
com o governador Ratinho 
Junior, além da recepção a téc-
nicos de órgãos como ministé-
rios da Economia e da Infraes-
trutura e também do Ibama 
e Funai. Uma das conquistas 
recentes foi a aprovação, pela 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, da PEC da Ferroeste, 
emenda à Constituição que 
permite a inclusão de um novo 
formato de concessão (Lei de 
Autorização) na Carta Magna 
Estadual, permitindo que 
empresas edifiquem ramais 
ferroviários ligando fábricas ou 
cooperativas até a linha princi-
pal do traçado.

O Grupo de Trabalho rece-
beu dias atrás técnicos de 
órgãos ambientais, econômi-
cos e de infraestrutura para 
sobrevoo em trechos nos quais 
haverá correção no traçado da 
ferrovia em áreas hoje conhe-
cidas como gargalos estrutu-
rais que limitam seriamente 

as operações do modal. “A 
Nova Ferroeste tem como pre-
missa ser sustentável, ou seja, 
desenvolver o modal ferroviá-
rio em bases econômicas, com 
respeito ao meio ambiente e 
socialmente justo”, ressalta o 
presidente André Gonçalves.

LICENÇAS
Um dos desafios mais 

importantes para as preten-
sões do governo e da ini-
ciativa privada quanto ao 
futuro do novo corredor de 
exportações está na questão 
ambiental. De acordo com 
Luiz Fagundes, os trabalhos 
andam bem e a intenção é 
chegar em 2022, no leilão na 
Bolsa de Valores, já com as 
licenças ambientais já devi-
damente asseguradas.

A Nova Ferroeste integra 
o Programa de Parcerias de 
Investimentos, o PPI do Minis-
tério da Economia, o que faz 
dela uma prioridade nacional. 
Além de líderes cooperativis-
tas como Dilvo Grolli, essas 
informações todas são com-
partilhadas com autoridades 
e entidades, a exemplo do 
que ocorreu no início de julho 
em encontro com represen-
tantes da Abdib, a Associação 
Brasileira da Infraestrutura e 
Indústrias de Base.
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Operação Canto da  
Sereia prende suspeito 
de homicídio em Lovat

Crime
Segundo os levantamentos feitos pelos investigadores que inte-
gram o Grupo de Diligências Especiais (GDE) da Polícia Civil de 

Umuarama, possivelmente, a vítima teria sido atraída até o local 
da execução para um encontro amoroso com uma mulher, mas 
chegando no local combinado foi executada por seus algozes. O 
nome da operação faz alusão ao suposto artifício utilizado pelos 

criminosos para atrair a vítima até o local onde seria morta.

A Polícia Civil de Umuarama 
cumpriu ontem (quarta-feira, 
14) pela manhã, quatro man-
dados de busca e apreensão 
ao desencadear a fase ope-
racional da “Operação Canto 
da Sereia”, que apura um 
crime de homicídio praticado 
no dia sete de março, na Rua 
Londrina, Distrito de Lovat.

Gabriel Geraldo Messias, 
vulgo Danone, de 22 anos, foi 
morto por diversos disparos 
de arma de fogo enquanto 
estava no interior de um veí-
culo ômega.

Dois mandados de busca 
e apreensão foram cumpri-
dos no Distrito de Lovat, um 
no bairro Jardim Social em 
Umuarama e outro na região 
central de Umuarama. Ao 
todo foram apreendidos 
quatro telefones celulares, 
três armas de fogo, sendo um 
revólver de calibre .38, uma 
pistola Taurus de calibre .380 
e outra pistola, Sig Sauer, de 
calibre .9mm, além de 15 
munições de calibre .38, 10 
munições de calibre .9mm e 

REVÓLVER, pistolas, munições e telefones celulares apreendidos durante a fase operacional da Operação Canto da Sereia

28 gramas de maconha.
Os investigados foram 

identificados pelas iniciais 
R.F.D, de 30 anos, A.V.L, de 27 
anos, E.L.R.C, de 40 anos, além 
de F.R.D.S, de 36 anos. Um 
deles (E.L.R.C), foi autuado 
em flagrante pelos crimes de 
posse ilegal de arma de fogo e 
por posse de drogas para con-
sumo pessoal.

Não foi expedido nenhum 

mandado de prisão até o 
momento, pois a operação 
teve como objetivo recolher 
provas para a completa eluci-
dação do caso.

Os mandados de busca 
foram expedidos após inves-
tigações do GDE Umuarama. 
Durante as investigações apu-
rou-se que o crime possivel-
mente foi praticado por desa-
certo no tráfico de drogas.

Condenado a 10 anos por 
violência sexual contra 
menina de 8 anos é preso

Um homem de 59 anos de 
idade foi preso ontem pela 
manhã por policiais militares 
de Umuarama quando estava 
em uma chácara no distrito de 
Lovat. O detido foi acusado de 
ter praticado um ato de aten-
tado violento ao pudor.

Contra ele, havia um man-
dado de prisão referente à con-
denação por 10 anos de reclu-
são, que devem ser cumpridos 
em regime fechado.

De acordo com o detido, 
a denúncia foi de um ato 

cometido em 2006, quando 
a vítima, uma menina, teria 
apenas 8 anos de idade. 
Segundo o acusado, depois 
que se desentendeu com os 
pais da garota, eles resolve-
ram fazer a denúncia.

Depois de conduzido à 
Delegacia de Polícia Civil, 
o  h o m e m  a c u s a d o  f i o 
entregue ao Departamento 
Penitenciário  (Depen)  e 
colocado atrás das grades, 
onde permanece à disposi-
ção da Justiça.

PMs detiveram na noite da terça-feira, 13, um homem de 20 
anos, acusado de tráfico de drogas, em Umuarama. Denúncias 

levaram os policiais até uma residência no Jardim Shangrilá onde 
acontecia o tráfico. No local foram encontradas três pessoas em 
frente ao imóvel. Fio realizada um a revista, até que os policiais 
encontraram cocaína dentro do sofá, uma balança de precisão 
no armário e uma carteira contendo a quantia de R$ 245. O 

morador disse que o dinheiro era proveniente da venda de cigarros 
paraguaios, mas nenhum maço foi localizado na casa. Os produtos 
ilícitos foram apreendidos e o homem levado para a delegacia e a 

Polícia Civil agora investigada o caso.
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Corregedoria prende 14 patrulheiros 
rodoviários na Operação Força e Honra

Propina
De acordo com o Ministério Público, há informações de que os 

policiais receberam propina para liberar a passagem de veículos 
com materiais contrabandeados e drogas. São apuradas denún-
cias sobre a prática dos crimes de concussão, corrupção passiva, 
peculato, prevaricação, falsidade ideológica, lavagem de ativos e 

eventual receptação. Ainda segundo as apurações, havia apropria-
ção de mercadorias contrabandeadas na falta do pagamento da 

propina, as quais seriam revendidas em comércios de eletrônicos e 
outros segmentos. A promotora Juliana Stofella Costa, relatou que 
as investigações constataram uma movimentação financeira que 

não condizia com o salário que os policiais recebiam. “Contabiliza-
mos uma renda de aproximadamente R$ 6 milhões movimentados 
pelos suspeitos”, disse. Foram cumpridos mandados de busca em 
residências de 36 policiais nos postos da PRv de Maringá, Iporã, 

Cruzeiro do Oeste e Cianorte, em seis residências de empresários 
e oito empresas. As ações ocorreram em Maringá, Cruzeiro do 

Oeste, Goioerê, Campo Mourão, Paranavaí, Maria Helena, Doutor 
Camargo, Mandaguari, Tamboara, Nova Esperança, Uniflor, Jussa-
ra, Mandaguaçu, Marialva, Guaíra, Cianorte, Iporã e em Umuara-
ma, onde uma loja de pneus foi averiguada e um caminhão teve a 

carreta baú cheia, com pneus apreendidos.

Esquema
O promotor do Gepatria, 

Diogo de Araújo Lima, explica 
que o esquema facilitava a 

passagem de produtos oriun-
dos do Paraguai na região e 
agradeceu o apoio da Polícia 
Militar em toda a operação. 
“Tivemos desde o início dos 

trabalhos o apoio da PM, 
demonstrando total trans-

parência e que a corporação 
não compactua com qualquer 
uma das irregularidades cons-
tatadas. Sem essa integração 
não teríamos alcançado esse 

resultado”, destacou.

Foram apreendidos, além do dinheiro e das drogas, cerca de 
R$ 100 mil em pneus contrabandeados, uma espingarda de 

calibre .12, uma carabina de calibre .22, cerca de 100 munições 
de calibre .40, documentos, coletes balísticos, armas de fogo, 

munições, equipamentos eletrônicos, celulares e veículos.

A Polícia Militar, por meio 
da sua Corregedoria-Geral e do 
Batalhão de Polícia Rodoviária 
(BPRv), juntamente com o 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco), cumpriram ontem 
(quarta-feira, 14) 15 manda-
dos de prisão preventiva, 54 de 
busca e apreensão e 27 medi-
das cautelares de suspensão 
do exercício da função em 18 
cidades do Noroeste e Oeste.

A operação Força e Honra 
foi deflagrada com base 
em invest igações feitas 
pela Corregedoria da PM, 
em conjunto com o núcleo 
de Umuarama do Grupo 
Especializado na Proteção 
do Patrimônio Público e no 
Combate à Improbidade 

DOCUMENTOS, armas, fardas, veículos e uma grande quantia em dinheiro foram apreendidos no cumprimento das ordens judiciais 
que levaram 14 policiais presos

Administrativa (Gepatria) 
e com o núcleo do Gaeco 
em Cascavel, sobre crimes 
envolvendo militares esta-
duais do BPRv. 

Foram presos 14 policiais 
militares rodoviários e um 
empresário, que também é 
vereador em Campo Mourão. 
Ainda foram apreendidos 
R$ 130 mil  em dinheiro, 
oito tabletes de maconha, 
cocaína e haxixe.

Segundo o comandante-
-geral da PM, coronel Hudson 
Leôncio Teixeira, alguns mili-
tares estaduais foram abor-
dados no momento em que 
assumiam ou saíam de ser-
viço, e com alguns deles 
havia dinheiro em espécie. 
“Esse grupo era focado no 

favorecimento ao contrabando 
e ao descaminho nas regiões 
Oeste e Noroeste do Paraná. 
Sabemos que grande parte do 
nosso efetivo é composto por 
excelentes policiais, mas essa 
operação visa valorizar os bons 
profissionais e proporcionar à 
população um melhor atendi-
mento”, disse.

O comandante destacou 
que haverá responsabilização 
dos militares estaduais que 
foram presos. “Todo o material 
apreendido será periciado, os 
policiais militares presos serão 
encaminhados a um quartel 
da Polícia Militar, onde serão 
submetidos ao procedimento 
administrativo para apuração 
dos fatos, com direito à ampla 
defesa e ao contraditório”. 

EM UMA DE UMUARAMA foram apreendidas centenas de pneus importados que 
lotaram a carroceria baú de um caminhão
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

O serviço que vem do coração 

Os Leões fazem uma diferença real todos 
os dias em comunidades de todo o mundo. 
Dedicando a servir de coração, podem tor-
nar o mundo um lugar melhor para todas 
as pessoas. 

Os Leões conhecem melhor do que nin-
guém as necessidades das respectivas co-
munidades. E o serviço que prestamos de 
coração consegue fazer mais do que trans-
formar vidas, também pode salvá-las. 

Douglas X. Alexander 
Presidente de Lions 
Clubs International            

  2021/2022 

Confronto contra a PM termina com 
dois assaltantes mortos em Tapejara

Dois jovens morreram na 
noite da terça-feira (13), depois 
que s envolveram em um con-
fronto contra policiais militares 
na cidade de Tapejara (52 qui-
lômetros de Umuarama).

Eles trocaram tiros depois 

que foram descobertos prati-
cando um assalto. Um policial 
militar de folga flagrou a ação 
e pediu apoio.

De acordo com a PM a 
dupla estava saindo de uma 
residência na avenida Antônio 

Schmidt Villela, no centro 
daquela cidade, quando foram 
avistados em atitudes suspei-
tas pelo policial à paisana. 
Uma viatura que estava nas 
proximidades foi acionada e 
chegou ao local onde abordou 

os criminosos.
Ainda conforma a PM, 

o policial de folga chegou 
a se apresentar aos jovens 
assaltantes, quando a dupla 
começou a atirar contra 
ele. Houve revide e logo em 
seguida o reforço policial se 
aproximou. Na troca de tiros 
os bandidos foram atingidos 
e, ainda com vida, chegaram 
a ser socorridos e levados 
ao Hospital Municipal de 
Tapejara, mas não resistiram 
aos ferimentos e morreram 
enquanto eram atendidos.

Os policiais não se feriram. 
Foi recolhida no local uma pis-
tola de calibre 9 milímetros e 
um revólver de calibre 32.

Uma das vítimas do roubo 
precisou de atendimento 

médico, pois havia sido agre-
dida com coronhadas durante 
o assalto. A Polícia Civil (PC) vai 
investigar o caso.

Um dos assaltantes, que 
tinha 19 anos, morava em 
Tapejara, mas possuía paren-
tes em Umuarama o comparsa, 
foi identificado como Wesley 
Sandiego Nunes dos Santos, 
de 24 anos, que possuía ante-
cedentes criminais por roubo, 
tráfico de drogas, ameaça e 
desacato. Este teria fugido da 
cadeia de Loanda em 22 de 
junho deste ano, saindo por 
um buraco na laje.

S a n t o s  p o s s u í a  t r ê s 
mandados de prisão aber-
tos em seu desfavor, sendo 
dois por tráfico de drogas e 
um por latrocínio.

Casos de covid aumentam com três 
mortes registradas em Umuarama

O boletim epidemioló-
gico divulgado diariamente 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde de Umuarama, mos-
trou ontem (14) novos 73 
casos de covid-19. Foram 
42 mulheres, 28 homens 
e três crianças infectadas 
pela doença.  O Boletim 
Covid informou ainda mais 
três mortes, sendo de dois 
homens (um de 50 anos de 
idade e outro de 75 anos), 

ambos no dia 13/07, além da 
mulher de 76 anos que mor-
reu ontem. Os três estavam 
internados no Hospital Cemil.

O número de pessoas que já 
procuraram o Ambulatório de 
Síndromes Gripais subiu para 
35.933. Desse total, 17.211 
casos foram descartados e 
14.952 foram confirmados, 
estando 1.732 pessoas fazendo 
o tratamento em suas residên-
cias e 12.910 já recuperadas.

O total de mortes subiu 
para 282. Já o número de 
casos suspeitos está em 
3 . 7 7 0 ,  s e n d o  q u e  c i n co 
p e s s o a s  e s tã o  i n t e r n a -
das e 3.765 aguardam o 
resultado em isolamento 
domiciliar. Com relação à 
ocupação dos leitos nos 
hospitais locais com alas 
covid, não há alteração na 
situação: 36 das 37 UTIs e 
60 das 64 enfermarias.

Bosque Uirapuru passa por revitalização

FORAM construídos cerca de 1.050 metros lineares de calçada, que somam em torno de 2.300m² de concreto

A Prefeitura de Umuarama 
substituiu a calçada em toda a 
frente do Bosque Uirapuru, no 
lado da Avenida Apucarana, na 
região central de Umuarama. 
Os blocos sextavados de con-
creto foram retirados por conta 
das irregularidades.

Uma prestadora de servi-
ços contratada pelo municí-
pio implantou uma calçada 
lisa, em concreto, eliminando 
desníveis e preservando o con-
torno da arborização existente. 
“Com isso oferecemos mais 
conforto e segurança aos usuá-
rios. Os bloquetes foram arma-
zenados no pátio da Prefeitura 
e poderão ser reaproveitados 
em obras futuras”, explicou 
o secretário municipal de 
Obras, Planejamento Urbano, 

Projetos Técnicos e Habitação, 
Isamu Oshima.

De acordo com o secretá-
rio, foram construídos cerca 
de 1.050 metros lineares de 
calçada, que somam em torno 
de 2.300m² de concreto. Como 
a obra é executada por pres-
tador de serviços, os custos 
são pagos conforme medição 
(preço fixo por m²), de acordo 
com o estabelecido em con-
trato. “O município tem pres-
tadores de serviços contrata-
dos por licitação, incluindo 
na área de obras, que execu-
tam trabalhos conforme as 
demandas”, explicou.

GURUCAIAS
Na frente do Bosque 

U i ra p u r u ,  a  P ra ça  d a s 

Gurucaias também está 
sendo revitalizada. O secre-
tário Isamu Oshima explica 
que o serviço também utiliza 
contrato de mão de obra com 
empresa terceirizada para a 
troca de todo o calçamento, 
remoção de troncos e árvores 
condenadas e construções.

Além do novo calçamento a 
praça ganhará um novo espaço 
de lazer e convivência na parte 
central, com piso em concreto 
e bancos para os frequentado-
res, plantio de grama e ajardi-
namento. “Futuramente será 
implantada iluminação de LED. 
Esses serviços estão sendo 
executados com recursos pró-
prios, por determinação do 
prefeito Celso Pozzobom”, fina-
lizou o secretário.
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Missa da matriz presta homenagem às bodas de prata do
projeto que é sinônimo de responsabilidade social e aprendizado

Farmácia da Partilha celebra 25 anos de
história

UNIPAR
NOTÍCIAS DA

A Farmácia da Partilha – projeto de 
extensão do curso de Farmácia da 
Universidade Paranaense – Unipar, 
Unidade de Umuarama, em 
parceria com a Igreja São Francisco 
de Assis – está completando 25 
anos de história.

No domingo (11), durante a missa 
da Matriz, as bodas de prata do 
projeto foram lembradas, bem 
como a sua importância para a 
comunidade de Umuarama e 
região.

A Farmácia da Partilha faz a 
distribuição gratuita de 
medicamentos à comunidade 
carente atendida pelo SUS, presta 
atendimentos ligados à consulta 
farmacêutica e ainda funciona 
como campo de estágio para 
acadêmicos do curso de Farmácia.
de Assis.

O projeto teve início em 1996 e foi 
idealizado pelo Frei Daniel Heinzen, 
que também participou da missa 
celebrativa. A Unipar somou forças 
à ideia, contribuindo com o bom 
funcionamento dos atendimentos e
e correta dispensação de 
medicamentos.

A Farmácia recebe medicamentos 
através de doações espontâneas da
comunidade, campanhas 
acadêmicas e/ou sociais, doação de 
medicamentos da classe médica,
penas alternativas do Juizado 

Especial Criminal, e aquisição de 
medicamentos pela Paróquia São 
Francisco de Assis.

Todos os pacientes são atendidos 
gratuitamente com receita médica 
do SUS ou da Prefeitura Municipal 
de Umuarama. Eles são cadastrados 
com comprovação da situação 
socioeconômica e para posterior 
acompanhamento 
farmacoterapêutico.

Participaram da missa, o professor 
Emerson Botelho Lourenço, que 
coordenou as atividades da 
Farmácia por 10 anos e na ocasião 
representou a Reitoria, a diretora 
geral da Unipar Sede, professora 
Fernanda Velásquez, o atual 
coordenador do projeto, professor 
Nelton Bespalez Corrêa e a 
Responsável Técnica, a 
farmacêutica Márcia Inoue Corrêa.

NÚMEROS
Atualmente, a Farmácia da Partilha 
atende ao mês em média 870 
pacientes, com a dispensação de 
cerca de 49 mil medicamentos. 
Doze estagiários por semana atuam 
na farmácia com a devida 
supervisão.

Nesses 25 anos de existência, a 
Farmácia da Partilha contabilizou o 
atendimento a 180 mil pessoas, 70 
mil medicamentos dispensados e 5 
mil estagiários passaram pelo 
projeto.

A Secretaria Municipal de Saúde reuniu os médicos que prestam 
serviços por meio de contrato (por CNPJ) nas unidades básicas de 
saúde do município para uma orientação sobre a atuação do gestor e 
do fiscal de contratos e prestações de contas, referentes à prestação 
de serviços na área médica. Para a reunião foram convidados a Con-
troladoria Interna do município e a Secretaria da Procuradoria-Geral. 
A fiscalização dos contratos foi tratada pelo controlador interno do 
município, Daniel Dutra de Souza, e pela procuradora-geral da Pre-

feitura, Carolina Cicote. Também participaram do encontro a diretora 
de departamento, Maristela de Azevedo Ribeiro e o diretor da 

Secretaria de Saúde, Herison Cleik da Silva Lima, que esclareceram 
dúvidas dos médicos contratados e defenderam o cumprimento pleno 

dos termos pactuados nos contratos.

Programa que incentiva  
a fruticultura continua 
cadastrando agricultores

A fruticultura é, segura-
mente, uma das mais impor-
tantes formas de incremen-
tar a renda das famílias de 
pequenos agricultores de uma 
cidade. E foi pensando em 
investir nos pequenos produ-
tores rurais que o prefeito de 
Umuarama, Celso Pozzobom, 
estimula a implantação de 
projetos para produção de 
mamão formosa, banana, ace-
rola e maracujá, entre outras.

C o m o  o b s e r v a  J o s é 
Guilherme Junior, diretor de 
Agricultura e Pecuária, as gea-
das que acometeram a região 
no último mês foram responsá-
veis por gerar perdas significa-
tivas no campo, porém o incen-
tivo à produção de frutíferas 
está a todo vapor. “A Prefeitura 
disponibiliza um engenheiro 
agrônomo para oferecer todo 
apoio técnico aos pequenos 
produtores rurais e os resulta-
dos estão sendo surpreenden-
tes”, relatou.

Para se ter uma ideia, a 
administração municipal 

FORAM distribuídas mudas cultivadas com sementes de alto padrão para agricultores familiares de diferentes regiões do município

adquiriu sementes de alto 
padrão e cultivou cerca de 5 
mil mudas, que foram dividi-
das em lotes e distribuídas a 
sete agricultores familiares de 
diferentes regiões do municí-
pio, que foram plantadas em 
consórcio com outras cultu-
ras, como batata-doce, milho e 
nas entrelinhas do café. “Com 
acompanhamento técnico, as 
expectativas de produção de 
40 a 50 toneladas por hectare 
devem ser confirmadas”, afir-
mou o diretor.

Há outros projetos-piloto 
em andamento na Secretaria 
de Agricultura e Meio Ambiente 

Como participar
Para participar dos programas de incentivo à agricultura fami-
liar, disponibilizados pela Prefeitura de Umuarama, é preciso 

cumprir alguns critérios. De acordo com José Guilherme 
Junior, um dos principais quesitos observados é o fato de se 

realmente a família tem na produção rural seu principal meio 
de sustento. “Há muitas famílias que têm pequenas proprie-
dades, mas as utilizam para lazer ou como complemento de 
renda, desta forma não se encaixam nos critérios dos proje-

tos”, explica. Os interessados em saber mais sobre os progra-
mas da Prefeitura de Umuarama podem ligar para a Secretaria 

de Agricultura no telefone (44) 3621-4141, ramal 124.

de Umuarama, com incentivo 
às famílias de pequenos agri-
cultores rurais para a produção 
de laranja, poncã e mexerica, 
no município e nos distritos. 
“As pequenas propriedades 
oferecem boas condições de 
manejo e dão resultados satisfa-
tórios. Auxiliamos os produtores 
com a mecanização e prepara-
ção da terra, aplicação de calcá-
rio, fosfatagem e também com 
as sementes ou mudas. Eles irri-
gam e cuidam do manejo, que 
também é fundamental para o 
sucesso do cultivo”, analisa o 
engenheiro agrônomo Marcio 
Antonio Rezende.
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COMPASS SPORT 19/19          PRA                     COMPLETO, AUT                 R$ 119.900,00

CRUZE SPORT6 TURBO 19/19          PRET                   COMPLETO, AUT, COURO, TS        R$ 107.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18          PRETO                 COMPLETO, AUT, COURO, TS        R$ 148.900,00

.

HONDA CIVIC EXL 17/17          PRATA                  COMPLETO, AUT, COURO               R$ 109.900,00

HONDA HR-V EX  19/19          CINZA                  COMPLETO, AUT, COURO               R$ 112.900,00

TRACKER LTZ II 13/14          BRANCO              COMPLETO, AUT, COURO, TS        R$ 69.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Copa Sul-Americana de Kickboxing  
reunirá atletas de 12 países no PR

O DIRETOR de Inovação da Superintendên-
cia do Esporte, Tiago Campos e o presidente da 
CBKB, Paulo Zorello participaram do encontro 
com o governador

Futuro
Agora, a categoria busca cumprir todos os requisitos, como parti-
cipar de competições continentais, até uma possível inclusão nos 

próximos dois ou três ciclos olímpicos. “É movimentar e fazer cres-
cer o esporte após esse reconhecimento tão importante por parte 

do COI”, afirmou o presidente da CBKB.

O governador Ratinho Jr 
anunciou oficialmente ontem 
(quarta-feira, 14) a cidade de 
Cascavel, no Oeste do Paraná, 
como sede do 12º Campeonato 
Sul-Americano de Kickboxing. 
O evento vai ocorrer entre os 
dias 8 e 12 de dezembro no 
Complexo Esportivo Ciro Nardi. 
A competição conta com o 
apoio da Paraná Esporte e vai 
reunir cerca de 700 atletas de 
12 países do continente.

“O Paraná tem uma tra-
dição muito grande em artes 
marciais. Nos sentimos hon-
rados pela escolha e dare-
mos todo o suporte possível 
para que o campeonato seja 
um sucesso. Cascavel tem 
estrutura e vai organizar um 
grande Sul-Americano, tenho 
certeza”, disse Ratinho Junior. 
“O esporte, e especialmente as 
artes marciais, é democrático e 
tem a capacidade de transfor-
mar a vida das pessoas”.

Presidente da Confederação 
Brasileira de Kickboxing 
(CBKB), Paulo Zorello expli-
cou que essa é a segunda 
vez que a entidade busca o 

Paraná para sediar um dos 
campeonatos internacionais 
da modalidade. Em 2020, era 
para Foz do Iguaçu, também 
no Oeste, organizar o cam-
peonato Pan-Americano. A 
disputa, contudo, foi cance-
lada em virtude da pande-
mia da Covid-19.

“Escolhemos Cascavel em 
razão da acolhida e da estru-
tura governamental que a área 
de esporte nos proporcionou. 
O Sul-Americano estava pro-
gramado para Caracas, na 
Venezuela, mas substituímos 
e trouxemos para o Paraná 
como forma de honrar o com-
promisso de trazer um evento 
internacional para o Estado”, 
destacou o dirigente.

Zorello enfatizou que 
essa será a primeira grande 
competição da modalidade 
após o reconhecimento, 
em junho, da Associação 
Mundial de Organizações 
de Kickboxing (Wako) como 
membro do Comitê Olímpico 
Internacional (COI), depois de 
um longo processo que durou 
cerca de 25 anos.

Parceiro do turismo
Superintendente Estadual de Esporte, Helio Wirbiski disse que o 

Sul-Americano de kickboxing é apenas parte de uma grande agen-
da esportiva prevista para o Paraná nos próximos meses. Serão, de 
acordo com ele, em torno de 15 competições apenas no segundo 
semestre deste ano, finalizando com o início da operação Verão 

Consciente, em dezembro, no Litoral e na Costa Oeste. “São cam-
peonatos que, em média, reúnem de 200 a 300 pessoas, movimen-
tando diferentes pontos do Estado. Por orientação do governador 
Ratinho Junior, vamos usar o esporte como indutor do turismo e 
também como alavanca da retomada econômica, especialmente 

agora com o avanço da vacinação contra a Covid-19”.
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Palavras cruzadas

Com um jeito brincalhão de falar e muita gentileza 
e simpatia, tudo indica que vai saber levar as pes-
soas num clima agradável. Também deve contar 
com muita criatividade e talento artístico, o que 
favorece quem trabalha nessa área.

A Lua deixa o seu signo pronto para boas rese-
nhas – e esse lado mais sociável, gentil e sim-
pático que vem à tona tem tudo para atrair as 
pessoas. Só precisa prestar atenção pra não se 
empolgar demais, ficar muito tempo de conversa 
fiada e aí acabar queimando o seu filme, princi-
palmente durante o trabalho. 

Tudo indica que terá mais facilidade pra resolver os 
perrengues financeiros.Pode ser mais fácil encher o 
bolso se atua com atendimento ao público feminino 
ou vende artigos para o lar, sobretudo se trabalha 
com decoração, harmonização, arte ou beleza.

Seu modo de se expressar deve ficar tão agradá-
vel que você tem tudo pra ganhar popularidade, 
conhecer muita gente e receber ocupações varia-
das. Acontecimentos externos podem influenciar 
nas coisas no trabalho, aí corre o risco de ser alvo 
de críticas ou calúnias e perder sua nobre reputação 
conquistada com tanto esforço. 

A fim de viver em equilíbrio com todos, tende a 
lidar melhor com as pessoas, a ceder de vez em 
quando e a se adaptar melhor aos seus relacio-
namentos, embora possa sair correndo ao menor 
sinal de drama, chororô ou confusão das brabas. 
Tudo indica que vai buscar conversar com com-
panhias diversas.

Chance de receber uma herança ou se envolver 
com negócios ou finanças de outras pessoas. 
Mas há risco de ter problemas com grana, o que 
deve render reações emotivas intensas e muita 
chateação – calma, pois nervoso não é creme 
pra ficar passando.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 15 de Julho são de Câncer com a personalidade em Capricórnio. São 
de boa aparência e de beleza física também. Em geral são charmosos e atraem as atenções 
sobre si, como sobre os seus talentos artísticos e seus dons de conquistar e de seduzir 
com naturalidade.  Seu número principal é o 19, formado de dois números positivos e 
altivos. O 1 e o 9, otimistas e confiantes. Juntos formam o 10 e o 1,  novamente, cujas 
características são positivas e líderes.

Horóscopo nascido em 15 de julho

Um clima de frieza pode dar as caras, você tende 
a se afastar das pessoas e sentir que precisa de 
privacidade. No trabalho, talvez se retire do contato 
dos colegas e faça suas tarefas sozinho. Em casa 
não vai querer se envolver em situações tensas. 

Se trabalha com móveis ou objetos de decoração, 
arte ou organização de ambientes, tende a contar 
com facilidade para criar projetos bonitos e sofis-
ticados. Na vida amorosa, seu signo talvez fique 
nervoso, agitado, indiscreto e fanfarrão. 

Como conta com bom gosto ainda mais apurado, 
glamour e capacidade de embelezar qualquer 
ambiente, emprego relacionado à arte, moda ou 
decoração está em destaque hoje. Há sinal de 
oscilação na saúde, mas corre o risco de agir 
com descuido e não dar tanta atenção ao que o 
seu corpo diz. 

Tudo indica que irá se interessar mais pelos seus 
relacionamentos pessoais e profissionais hoje. É 
que a Lua deve deixar o seu signo mais sociável, a 
fim de ter alguém por perto e se relacionar melhor 
com todos.Aí tende a trazer à tona o seu lado gentil 
e delicado, que muitas vezes fica soterrado.

Você tende a esbanjar simpatia conquistando 
amizades, parcerias e aliados. Tudo indica que 
os librianos estarão abertos ao diálogo e impar-
ciais. Terá maior capacidade de olhar os dois 
lados da questão e encontrar a solução mais 
justa para todos os envolvidos. 

Seu lado simpático, atencioso e gentil deve ficar 
mais forte hoje e tudo indica que poderá aju-
dar quem precisar de uma mãozinha, sobretudo 
colega ou amigo próximo. Tende a se interessar 
mais por relacionamentos, sejam novos ou de 
longa data.

Ritual do arroz: atraia dinheiro para sua vida
O arroz é um alimento que está inse-

rido na cultura mundial há tempos. 
Além de fazer parte da base alimentar, 
o arroz é utilizado em práticas esotéri-
cas porque é associado à prosperidade 
e ao dinheiro. Por essa razão, existem 
vários tipos de simpatias e rituais que 
aproveitam a energia do alimento para 
atrair bens materiais.

O ritual do arroz a seguir é um exem-
plo dessas práticas que podem ser usa-
das para abrir os caminhos que te leva-
rão até o dinheiro.

Contudo, o ritual não faz milagre! 
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Moços
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do verbo
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(Gram.)

Fazer
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lizada
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Tumulto;
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"fenol"
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período
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todos os 
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201, em
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Peça do
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fronteira
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das mães 

e das
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Dutra,
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de "leite"
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rina do 

"É o Tchan"

"Quem (?)
amigo é"

(dito)

3/rex. 4/grid — orth. 5/crivo — oxalá.
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Utilize-o para aumentar as possibilidades 
de ganhar dinheiro, uma vez que ele é uma 
ferramenta de manipulação das energias 
que estão ao seu redor. Isso quer dizer que 
ele te ajudará a vibrar na mesma sintonia 
que o seu desejo, que é o dinheiro. Assim, 
ocorrerá uma atração entre pensamento e 
o objeto desejado, contribuindo para que o 
objetivo seja alcançado mais rapidamente.

Para aproveitar todas as energias 
que são associadas ao dinheiro, faça o 
ritual do arroz em uma terça-feira. Você 
vai precisar de:

1 punhado de arroz branco;

6 grãos de pimenta preta;
2 velas verdes;
2 potinhos de vidro com tampas.
Pegue dois potes pequenos de vidro 

com tampas e limpe-os bem. Qualquer 
sujeira pode prejudicar o sucesso do 
ritual, então dedique alguns minutos 
para a limpeza dos materiais.

Em seguida, confira se os potes 
estão bem secos e coloque um pouco 
de arroz branco cru dentro de cada. 
Depois, coloque três grãos de pimenta 
preta em cada recipiente e feche-os.

Coloque os potinhos fechados um 

ao lado do outro. Pegue as velas verdes, 
coloque uma na frente de cada reci-
piente e acenda-as. Deixe-as queimar por 
aproximadamente uma hora. Após esse 
tempo, apague as velas sem assoprá-las.

Deixe um potinho, com sua respectiva 
vela, na cozinha e o outro, também com 
a sua vela, na sala. Mantenha os itens em 
um local que não seja muito chamativo 
e fique com eles até que o seu desejo 
seja realizado. Quando você receber seu 
pedido, você pode jogar fora as velas e os 
potes com os ingredientes.

FONTE: JOÃO BIDU
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S A B E N S F

C A N D E L A B R O
L O L H A R I M
V I L A B A T E

G A M O P I N O
D O S A R C D

C O L A B O R A D O
R A C A N S A R

O Agno da
novela "A
Dona do
Pedaço"

Obtido;
conse-
guido

Retórica
(abrev.)

Punhal,
espada,
adaga e
florete

(?) Diego,
cidade 
norte-

americana

Neces-
sidade de 
alimentar-

se

"Monstros
(?)",

filme da
Disney 

Cerimônia
religiosa

Grande
castiçal

com rami-
ficações

Órgão que
filtra o
sangue

A pior
sensação

física

Combinar
uma

mistura 

Rio
Grande

do Norte
(sigla)

Concede;
oferece

Coope-
rado;

partici-
pado

Causar
fadiga 

Itens do
inventário

A ação
criminosa

Recear;
ter medo
Moradora 
da colmeia

Muito (?):
gelada

Conversa
(pop.)

Sílaba de
"antes"

Formiga,
em inglês

Conjunto 
de casas

Fico encan-
tado (gír.) 

Encaixar (as peças) 
Classe (?):
elite eco-
nômica

(?) Alves,
lateral di-
reito (fut.)

Liga
inoxidável
Advérbio 

de negação

Pedaço de pão
ou bolo

Embalagem
reciclável de bebidas

Dá pan-
cadas em 

Frente 
do barco

Peça do
boliche

As primei-
ras letras

Observa;
admira

Circuito de
F1 (Itália)

Sereia
brasileira

(Folc.)

Serviço
noturno
fora do 

expediente

Queimar
na super-

fície 

(?) Gore,
político
dos EUA

3/ant — san. 5/ímola. 6/abelha — dolosa. 7/plantão.
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CEREJA 
Hoje é dia de cumprimentos para os leitores da coluna que fazem aniversário: Bruno Zaninotto, Vando Barbosa Guedes, 
Erick Fernando da Costa e Silva, Hiury Emilio Izzo  e Milton Mendes de Queiroz. Da coluna: felicidades.

O poder do evangelho é sacrificado pelos ouvidos 
seletivos e pelas conveniências dos seus ouvintes

(Ed René Kivitz)

ROTARY
Alesson Rodrigo do Nascimento, 

Joilson Lobato da Silva, Marcos Ro-
berto Ramos e Elia Regina Previatto 
comandas os Rotary(s) Umuarama, 

Catedral, Capital da Amizade e 
Despertar neste ano rotário que se 

inicia -, até 2022. 

Talk Show
Nesta quinta (15), às 19h30, 
destaque para o talk show 

'Por Onde Começar para ter 
um Negócio de Sucesso na 
Internet?', com Naylla Leg-
nani (Nolita Store), Daniela 
Fantim (influencer digital) e 
Gisele Reis (especialista em 

negócios digitais)."O talk 
show será uma conversa cer-
tamente das mais interessan-
tes, com informações precio-
sas e interação. Será aberto 
espaço para indagações na 
roda de conversa. Mai infor-
mações na Aciu ou Sebrae.

Sesc em Rede
O Sesc Paraná iniciou o projeto 

Sesc em Rede - uma série de quatro 
encontros on-line e com emissão de 
certificados aos participantes - com 

palestras nas áreas de educação, saú-
de e geração de renda. O primeiro 
encontro terá como tema “As Pos-
sibilidades do Ensino Híbrido”, será 

realizado no dia 19 de julho, a partir 
das 14h, com o professor, psicólogo, 
mestre em Educação, escritor, pales-
trante, Marcos Meier, com transmis-
são pelo canal do Sesc PR no Youtu-
be.  O convidado é uma das maiores 
autoridades brasileiras na Teoria da 
Mediação de Reuven Feuerstein - 
um modelo de aprendizagem que 
entende que medidor e mediado 

estão o tempo todo estabelecendo 
novas conexões em suas estruturas 

cognitivas e construindo vínculos.  A 
programação é destinada a profis-
sionais de educação e estudantes, 

mas aberta ao público em geral. Pelo 
site do Sesc PR é possível acessar 

diretamente a transmissão e emitir o 
certificado após o encontro. 

MARIANA VIZA, médica e digital 
influencer ganha o zoom de Luci 
Lemes, na coluna de hoje. Ela é 

de São Paulo e  escolheu o Studio 
LL  para fazer suas fotos.

LUCI LEMES
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